



Wir sind Pfadfinder!

Der Pfadfinderstamm

DPSG Herz-Jesu Witten-Bommern stellt sich vor



Pfadfinden: Abenteuer und mehr

Pfadfinden ist für Kinder und Jugendliche auf der ganzen Welt eine einzigartige Möglichkeit, gemeinsam Spaß zu haben und dabei Abenteuer in ihrem Alltag zu erleben.

Pfadfinderinnen und Pfadfinder in der DPSG sind Kinder und Jugendliche von 7-20 Jahren in vier Alterstufen. In ihrer Gruppe machen sie gemeinsame Erfahrungen und Erlebnisse und lernen, für sich und für andere in der Gruppe Verantwortung zu übernehmen.

Das pädagogische Prinzip des Pfadfindens ist eigentlich ganz simpel: Kinder und Jugendliche erziehen sich mit Unterstützung von Leiterinnen und Leitern zunehmend selbst. Jede und jeder bringt seine Fähigkeiten in die Gruppe ein, kann sie dort ausprobieren und weiterentwickeln.

In ihren Gruppen planen die Kinder und Jugendlichen gemeinsam ihre Aktionen und Projekte. Unterstützt und begleitet werden sie dabei altersgerecht von ihren Leiterinnen und Leitern.

Unser Stamm

Unseren Pfadfinderstamm DPSG Herz-Jesu Witten-Bommern gibt es seit 1990. Wir sind Teil der katholischen Herz-Jesu-Gemeinde und der DPSG, einem der größten Kinder- und Jugendverbände Deutschlands. Wir sind Teil der katholischen Kirche und stehen Mitgliedern jeder Konfession und Religion offen.

Zur Zeit hat unser Stamm rund 60 aktive Mitglieder.

Was uns ausmacht

Neben den Lagerfeuerliedern, Zelten und Bastelarbeiten sind es gerade die Leute, die mich für die DPSG Herz-Jesu Witten-Bommen begeistern. Ich bin froh, dass ich mit diesem Stamm aufgewachsen bin!

Katharina, Roverin

An den Pfadfindern ist uns das Miteinander im Stamm und das Treffen mit Gleichaltrigen besonders wichtig. Als Pfadfinder fühlen wir uns verantwortlich für die Umwelt und die Menschen.

Luisa & Viktor, Pfadfinder

Pfadfinden bedeutet für mich Abenteuer und Natur - weg vom Alltag - gemeinsam zu erleben.

Nora, Roverin

Pfadfinder zu sein hat mir unbezahlbare Erfahrungen ermöglicht und das Gefühl, gemeinsam mit den Mitgliedern des Stammes zu wachsen und etwas zu erreichen.

Simja, Roverin

Pfadfinden bedeutet für mich Gemeinschaft; etwas gemeinsam mit Leuten in meiner Alterstufe zu erleben und dabei etwas für die Umwelt und Gesellschaft zu tun.

Jonas, Rover



Die Stufen

Die Gruppen sind nach Alter in vier Stufen aufgeteilt. Passend zum Alter der Kinder und Jugendlichen sind die Programme und Angebote ausgelegt - deutlich an deren Entwicklung orientiert.

Wölflinge (7-10 Jahre)

Wölflinge erkennt man an ihrem orangenen Halstuch. Sie sind zwischen 7 und 10 Jahren alt. Die Wölflingsmeute trifft sich wöchentlich zur Gruppenstunde. Bei den Wölflingen wird getobt, gebastelt, gespielt oder Stockbrot am Feuer gemacht. Gemeinsam werden Ausflüge unternommen und erste Zeltlagererfahrungen in der Natur gemacht. Wölflinge entdecken ihr alltägliches Umfeld und versuchen, es nach ihren Wünschen zu gestalten.

Jungpfadfinder (10-13 Jahre)

Jungpfadfinderinnen und Jungpfadfinder tragen ein blaues Halstuch. Zusammen suchen und erleben sie Abenteuer. Jungpfadfinder treffen gemeinsam die Entscheidung, was sie in ihren Gruppenstunden machen wollen: Basteln, Knoten lernen, Spielen, Hajks - Wanderungen, bei denen man morgens noch nicht weiss, wo abends der Schlafplatz ist - und Lager planen oder auch mal nur abhängen und sich unterhalten.

Pfadfinder (13-16 Jahre)

"Wagt es" ist das Leitbild der Pfadfinderinnen und Pfadfinder. Sie brechen aus ihrem Alltag aus, stecken sich Ziele und versuchen, sie zu erreichen. In ihrem Trupp erfahren sie Rückhalt und Vertrauen. Auf dieser Basis können sie sich auf Neues einlassen, über den eigenen Schatten springen und Dinge einfach mal ausprobieren. Pfadfinderinnen und Pfadfinder tragen ein grünes Tuch.

Rover (16-20 Jahre)

Rover treffen Entscheidungen für ihre Zukunft. Die Leiter und ihre Gruppe stehen ihnen dabei beratend zur Seite. Roverunden bieten Rückhalt und einen Ort, um die eigene Persönlichkeit zu entwickeln. Rover werden zu selbständigem Handeln animiert, in dem sie eigene Projekte verwirklichen.

Die Rover packen an und entdecken die Welt mit ihren Menschen und Kulturen.

Leiter (ab 18 Jahren)

Pfadfinderische Erziehung setzt voraus, dass erwachsene Männer und Frauen die Leitung einer Gruppe übernehmen. Ehrenamtliche Leiterinnen und Leiter begleiten, stärken und fördern die Gruppenmitglieder, ermutigen sie zu selbständigem Handeln und zur Individualität. In der DPSG werden sie für diese Aufgabe umfassend und vielfältig ausgebildet. In der Woodbadge-Ausbildung lernen sie sich selber als Leitungspersonlichkeit kennen und wie sie Kinder und Jugendliche gut in ihrer Entwicklung begleiten und stärken können.

Neben den Gruppenleitungen gibt es weitere ehrenamtliche Mitarbeiter, die dafür sorgen, dass der Pfadfinderstamm rund läuft: Z.B. durch die Pflege der Internetseite oder als Ansprechpartner für die Presse - als Materialwart oder als Koch oder Köchin im Sommerlager. Es gibt immer genug zu tun!

Unsere Aktivitäten

Gruppenstunden

Wöchentlich treffen sich die Gruppen im Gemeindehaus Herz-Jesu, Kapellenstraße 5. Unsere Räume sind über die Treppe rechts am Gemeindehaus erreichbar. Zur Zeit finden unsere Gruppenstunden zu folgenden Zeiten statt, die aktuellen Zeiten sind auch immer auf unserer Website zu finden:

Wölflinge (7-10 Jahre):

Jungpfadfinder (10-13 Jahre):

Pfadfinder (13-16 Jahre):

Rover (16-20 Jahre):

Montags von 16:30 bis 18 Uhr

Donnerstags von 17 bis 18:30 Uhr

Donnerstags von 18:30 bis 20 Uhr

Donnerstags von 19:30 bis 21 Uhr

Mehrtägige Zeltlager

In den Sommerferien verbringen wir mit dem ganzen Stamm erlebnisreiche Tage im Zeltlager, meist im europäischen Ausland.

Außerdem gibt es unregelmäßige Wochenendlager, zum Beispiel Pfingstlager mit dem Stamm, das frostige Rover-Winter-Lager oder andere Lager in den Stufen.

Regelmäßige Aktionen

- » Jährlich beteiligen wir uns an der "Aktion Friedenslicht", die von Pfadfindern in vielen Ländern in der Adventszeit durchgeführt wird.
- » An den letzten "72 Stunden"-Stunden des BDKJ haben wir uns als Stamm beteiligt.
- » An Fronleichnam, beim Gemeindefest, mit - von uns gestalteten - Gottesdiensten und bei vielen anderen Gelegenheiten sind wir im Gemeindeleben der Katholischen Herz-Jesu-Gemeinde aktiv.

Kontakt

Telefonisch sind wir erreichbar über

Oskar Kurz: **01577 2463629**

Michaela Winkelhardt: **01511 6611927**

E-Mail: **info@dpsg-bommern.de**

Internet: **www.dpsg-bommern.de**